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REFERATEKONFERENZ
Unterlagen

264. Sitzung
Heidelberg, Dienstag, den 8. August 2023
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Verzeichnis der anwesenden Mitglieder:

Referat bzw. Funktion

Vorsitz
Nicht

Abstimmungsfäh
ig

IT-Referat X
Finanzreferat
Referat für Hochschulpolitische Vernetzung X
Referat für Internationale Studierende X
Referat für Konstitution und Gremienkoordination X
Referat für Kultur und Sport X
Referat für Lehre und Lernen
Referat für Ökologie und Nachhaltigkeit X
Referat für Politische Bildung X
QSM-Referat X
Referat für Soziales X
Referat für Interne Kommunikation und Vernetzung X
Studierendenwerksreferat
Referat für Verkehr und Kommunales X
Beratende Mitglieder
Referat für von Diskriminierung aus Gesundheitsgründen betroffene Studierende unbesetzt
Referat für von sexualitätsbezogener Diskriminierung betroffene Studierende
Referat für von Rassismus aufgrund kultureller Zuschreibungen betroffenen
Studierenden X

Referat für von geschlechtsspezifischer Diskriminierung betroffene Studierende unbesetzt
Präsidium des StuRa
VS-Mitglied im Senat
Personalrat
Gäste X
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Beginn des öffentlichen Teils:

1 Zur Tagesordnung

Feststellung der Beschlussfähigkeit: 17:37 Uhr
Ggf. Änderungsanträge an die Tagesordnung: Ohne Änderungen beschlossen

2 Genehmigung von Protokollen

Es liegen folgende Protokolle zur Genehmigung vor:
Protokoll vom 25.07.2023 -> Angenommen

ohne Widerspruch
Protokolle sind genehmigt, wenn keine Einwände in der Sitzung vorliegen oder
vorgebracht werden.

3 Fragen und Informationen

Termine:
9.8.2023 16Uhr Treffen zum Austausch zu mThema der Wohnungsnot intert.

Stud.

-> In diesem Top wollen wir Fragen beantworten zu allgemeinen Dingen wie
EDV, Räume, Beschlussführung, Termine oder Abläufe

Räumbegehung diese Woche: Wir haben relativ Klar gemacht, dass es ein
Problem mit der Hausmeisterschaft gibt. Und es gibt einen Zugang zum
Meldesystem.

4 Berichte und Informationen

4.1 Bericht Vorsitz

 Am 9. August um 16 Uhr findet der Autausch zum Thema der
Wohnungsnot internationaler Studierender mit dem Dezernat für
internationale Beziehungen (Frau Riedling und Herr Au). Referat für
internationale Studierende wurde zum Treffen eingeladen

Beschwerde gegen Personal eingereicht.
Rückfragen:
Diskussion:
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4.2 Bericht Vorsitz des Sozialreferats vom SoSe 2023

Im März nahmen die Mitglieder des Sozialreferats an einer sechstägigen Fortbildung zum Sozial- undArbeitsrecht für Studierende beim DGB teil. Und kennen sich nun besser aus imSozialversicherungsrecht, insbesondere Krankenversicherung, und im Arbeitsrecht, insbesondereNachweise, Arbeitszeit, Urlaub, Wissenschaftszeitvertrag etc.
Wie jedes Semester wurde auch das Sommersemester genutzt, um 2 mal alle Mitglieder desNotlagenausschusses und des Sozialreferats zu versammeln. Es wurde besprochen, was gut läuft, wowir noch etwas ändern müssen und wovon wir mehr brauchen. Aber auch das aktuelleAntragsvolumen, die Praxis bei der Auslegung der Notlagenordnung und das Wichtigste zu denFinanzen waren Themen. Fazit: Die Stimmung und das Miteinander im Ausschuss sind sehr gut. DiePräsenzsitzungen machen viel Spaß. Was wir noch brauchen, sind sichere schriftliche Anleitungen fürdas Vorgehen ab Eingang eines Falles und für die Finanzarbeit nach der Entscheidung. Daran wirdgearbeitet.
Hohes Antragsaufkommen beim Notlagenausschuss, bereits 23 Anträge in diesem Jahr für denZeitpunkt Mitte Juli, 16 im Vergleichszeitraum des Vorjahres. Eine besondere Herausforderung fürStudierende, die einen Antrag stellen, sind derzeit die Bearbeitungszeiten beim BAföG-Amt und dieStudiengebühren für internationale Studierende.
Im Ausschuss selbst ist die Arbeit in letzter Zeit wesentlich effizienter geworden, sowohl dieTerminfindung als auch die Bearbeitung erfolgen wesentlich schneller und zuverlässiger als früher.Dies liegt daran, dass nun jede Woche eine Person zentral für den Posteingang zuständig ist und diedamit verbundenen Aufgaben klar definiert und einsehbar sind. Zudem wird die zuständige Personzu Beginn der Woche an ihre Verantwortung erinnert.
Auch mit dem Studierendenwerk haben wir uns wieder ausgetauscht, insbesondere wurdebesprochen, wie wir den Datenaustausch nach NLO im Sinne der Studierenden besser gestaltenkönnen und wie wir gemeinsam gut vorgehen können, wenn Studierende im Zusammenhang mit derausstehenden Bearbeitung eines BAföG-Antrages in eine finanzielle Notlage geraten.
Seit Dezember bietet das Sozialreferat jeden Donnerstag von 16 bis 18 Uhr in der Sandgasse eineSozialsprechstunde an. Vor allem BAföG- und finanzielle Probleme sowie Fragen internationalerStudierender sind Gründe, warum die Sprechstunde aufgesucht wird. Das Angebot wird gutangenommen und aktuell wird es daran gearbeitet, die gemeinsame Sprechstunde mit TK (für dieFragen über Versicherungen) anzubieten.

Rückfragen:
Diskussion:

4.3 Bericht Referat für politische Bildung

Geplantes:
Wegen der Refkonf Debatte über die Forschung mit China überlegen wir, Professoren von
Physik und Politik in einem Plenum zusammenzusetzen, um das Thema zu besprechen. Wir
sehen ein Forschungsregister als einen guten Ansatz für Transparenz in Bezug auf
universitäre Forschung an.
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Sinti und Roma:
Führung blieb unbesucht.
Werbematerial angekommen.
Werden es zum Semesterstart an Fachschaften aushändigen: In der ersten Stura Sitzung
ansprechen und austeilen.
Werden erneute Führung versuchen, mit Nachbesprechung des Führungserlebniss, Zeitnah zu
StuRa Material Verteilung planen

Stura Wahlen Forschung:
Gruppe eingerichtet mit den entsprechenden FS Vertreter:innen für QSM und Lehrplanung
AK Forschungsseminar: https://chat.whatsapp.com/CvYqWLrVphJ75T85uyTWRi
Anrechnungsmöglichkeiten werden geklärt (Lehrplanung der Institute)
Soziologie bemüht sich um Dozierende (Wer hat Interesse zu lehren, ggf. Externe)
Idee:
Einrichtung eines interdisziplinären Forschungsseminars zwischen den Fächern Soziologie
(und Politikwissenschaft)
SoSe 24 Datenerhebung, WiSe 24/25 Auswertung und Datenanalyse
Problem:
Maximal überschaubare Kooperationsbereitschaft und keine proaktive Mitarbeit geschweige
denn Kommunikation
Verständnis für Pobi Tätigkeit fehlt
Soziologie tätig und in Planung involviert - werden FS Sitzung besuchen

Studiomat AG
Problem:
Die Fragen des Studi-O-Mat (SOM) müssen aktualisiert werden.
Der SOM ist ein Instrument bei VS-Wahlen, das von Studierenden gerne genutzt wird und
sollte im Sinne der ohnehin bereits sinkenden Partizipation an VS-Wahlen nicht wegbrechen.
Idee:
Einberufung eines AK SOM, der sich um die Ausarbeitung und digitale Einpflegung neuer
Fragen bemüht, die ausreichend Differenzierbarkeit zwischen den Listen herstellt.
Stand:
AK Wahlen um Kooperation gebeten, aber es bestehen keine Kapazitäten
Einrichtung einer Signal-Gruppe, in der Interessierte gesammelt werden, um den AK zu
organisieren
https://signal.group/#CjQKIDJCVsNnrLAIxQc532F8jsJaE2ZnljyRq4Jux_rKyNuxEhAU1Ee
Z8OaMSYOU5weiQ0Dl

Hefermehl
Wir prüfen seine Biografie für weitere bedenkliche Taten und Aussagen.
Brief werden wir der RefKonf vorlegen.
Stand:
Krit.Jura ist wegen der Quellen zu Hefermehl angefragt worden

FBZ:
Wir stehen mit Gloria und Uni Kino in Kontakt. In Rücksprache mit Gloria geben wir euch
Bescheid, sobald diese sich bei uns melden.
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Nazis im Wolfspelz Broschüre:

Verteilen an: Archäologie, Geschichte, Soziologie, Ethnologie, Universitätsbibliothek,
Politikwissenschaften
Verteilen mit Dokuzentrum Werbematerial
Gespräch mit UB für Aufnahme in Bestand muss begonnen werden.

Anderes wichtiges:
Haben unsere Website eingerichtet

Rückfragen:
Was ist FZB? -> Es ist der Film Feuerzangenbowle aus den 40er Jahren.
Habt ihr euch mit dem Antragsteller besprochen? -> Ja, formal.
Muss man noch etwas nachforschen? Es gibt sehr klare Belege für alles (siehe Ausdruck)
Bitte auch die Kurzbiographie einsehen und bearbeiten.
Was meint Brief? Der Brief den wir an Rektorat schreiben müssen.
->Wir haben mit dem Antragsteller gesprochen, aber es gab keine Infos dazu.
Diskussion:
Sollte man den Brief erst abschicken an das neue Rektorat?
->Es macht im Sinne keinen Unterschied, weil der jetzige Rektor es nicht mehr
bearbeiten wird
->Es wäre gut, wenn man es bereits jetzt abschicken könnte, damit man zeigt,
dass man bereits länger dran ist.
Bei QSM Fragen gerne den passenden Referat ansprechen.
Peter tippt noch was rein wegen Senatr und rektorat und Medallie

F. Meinte nicht MSen sodner FSen und damit die QSm gegenüber die FSM

4.4 Aussenreferat:

Der nächste Bericht wird sehr ausführlich und sehr umfassend. Weil es soviele
Kritische Punkte zur letzte FZS MV kam. Der Bericht wird es in Sich haben.

-Informelle Austausch zum Thema
->Viel Negatives zur Geldpolitik des FZS
->Bericht kommt zum Semesterstart
Vorschlag schonmal die Mitgliedschaft runterzufahren

[Spontane Berichte sind immer zulässig, aber wir freuen uns über einen
kurzen schriftlichen Einwurf]
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5 Finanzanträge

5.1 Überweisung von der Spende für Notlagenfonds in den Topf des
Notlagenausschusses (Haushaltsposten 630.01)
Antragsteller*in: Sozialreferat
Antragstext:
Die RefKonf beschließt die Spende von 14.04.2023 in Höhe von 200 Euro in den Topf des
Notlagenausschusses 630.01 (Härtefälle) zu übermitteln, damit es nach der Härtefallordnung
an Studierende ausgezahlt werden kann

Begründung des Antrags:
Die Härtefallordnung zur Vergabe von Notlagenstipendien befasst bereits alle
wichtigen Punkte, die für die finanzielle Unterstützung der Studierende beachtet
werden müssen. Dementsprechend wäre es eine optimale Lösung für
Verwendung der Spende, die existierenden Leitfaden anzuwenden.
Haushaltsposten 630.01 wird als größter Topf des Notlagenausschusses
ausgewählt.

Rückfragen:
Diskussion:
Abstimmungsergebnis: 10/0/0 Einstimmig angenommen

5.1 Aktuelle Finanzbeschlüsse

Alle aktuellen Finanzbeschlüsse der RefKonf und der Referate letzten Jahres
findet ihr unter https://www.stura.uni-heidelberg.de/beschluesse_diesesjahr.pdf
Denkt daran, dass sie nur vom Internetzugang der Uni aus zugänglich sind.

6 Diskussionen und Verfahrensanträge

6.1 Diskussion zu den überarbeiteten Engagementbescheinigungen

Antragsteller: Gremienreferat
Antragstext: Die Refkonf ließt die überarbeiteten Vorlagen für Engagementbescheinigungen
und gibt dem Gremienreferat Rückmeldung. Insbesondere: Präsidium Vorsitz Autonom AntiRa Kultur Öko PoBi StuWe

https://www.stura.uni-heidelberg.de/beschluesse_diesesjahr.pdf
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 Verkehr
Zudem gibt es für viele kleinere Ämter neue Vorlagen.
Für alle Referate, die nicht aufgelistet sind, gibt es noch keine neuen Vorlagen. Über die 
vorlesungsfreie Zeit schreiben die jeweiligen Referent*innen daher in Absprache mit dem 
Gremienreferat Vorlagen für ihre Referate und besprechen diese mit der Refkonf.

Begründung des Antrags: Das Gremienteam aktualisiert aktuell die Vorlagen für alle 
Engagementbescheinigungen für VS-Aktive. Die Refkonf sollte einen Blick auf die neuen 
Vorlagen werfen und Feedback geben.

Rückfragen:
Diskussion:

Bitte schaut bei der Übersetzung auf das passende Pad Terminologie
Jedes Referat sollte es sich selber anschauen und drüber schauen
Weil es kein gutes Formular dafür gibt teilweise und bei Übersetzungen bitte die 
Einheitlichkeit behalten.

https://pad.stura.uni-heidelberg.de/p/Terminologie

TO: Verlängerung der Diskussion zeit auf die nächste Sitzung und Verschiebung dahin

6.2 Klage 

Antragstext: Die RefKonf diskutiert über eine Klage gegen die VS

->Für weitere Fragen eine E-mail an den Vorsitz der VS

6.3 Stelle für die deutschsprachige Öffentlichkeitsarbeit wird wieder frei

Antragsteller: Vorsitz
Antragstext: Die Stelle für die deutschsprachige Öffentlichkeitsarbeit leider spätestens ab 
Ende September 2023 verlassen. Die RefKonf diskutiert über die neue Besetzung der Stelle 
und über das Verfahren, über die Fristen und ggf. über die Änderungen der Stelle.

https://pad.stura.uni-heidelberg.de/p/Terminologie
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Wir haben über die Ausschreibung in diesem Jahr bereits im März diskutiert und haben
damals folgende Punkte besprochen:

Hinweise zum Zeitplan: Ausschreibung – Bewerbungsphase – Bewerbungen sichten – Auswahlgespräche –
Vorschlag für die Refkonf - Auswahlentscheidung Etwas Zeit für die Abstimmung mit dem Personalrat einplanen Daran denken, dass ggf. der StuRa beteiligt werden müsste, wenn größere
Änderungen beschlossen werden.

Zur Besetzung der Auswahlkommissionen:
Die Auswahlkommissionen der VS bestehen seit einiger Zeit in der Regel aus: einer:m/beiden Vorsitzenden, Referent:innen der zugeordneten Referate, Inhaber:in(nen) von Stellen aus demselben Bereich (sofern gewünscht), interessierten Mitgliedern der Refkonf.

Was ist zu tun in der Kommission?
- Sichten der Unterlagen
- Korrespondenz mit den Bewerber:innen
- Vorbereitung individueller Fragen für die Bewerber:innen
- Erstellen einer Vorlage (Fragen/Probeaufgaben etc.) für den gemeisamen Teil der
- Terminieren der Gespräche
- Durchführen der Gespräche
- Erarbeiten der Vorschläge für die Refkonf/ggf. für den StuRa
- ggf. Beantragen von Sonderrefkonfen

Zum Ausschreibungstext:
Es gibt ein Pad dazu (Stand März 2023): https://altepads.stura.uni-
heidelberg.de/p/%C3%96ffentlichkeitstelleAusschreibung. Aktueller Stand im Pad

Rückfragen:
Diskussion:
Wir schreiben der zweiten Person und fragen Sie an, ob Sie Interesse an der Stelle hätte.
Aber passt die Person gut?
Eher nur die zweite Person anfragen? Nein, ja darf.
Es sollte da nur ein breites Verfahren geben mit mehr Beteiligten.
->Wir fragen die zweite Person auf der Liste ob sie noch Interesse hätte.

6.4 Universitäre Forschung

Antragsteller*in: PoBi

Antragstext: Die RefKonf diskutiert: Was sind die Ursachen der Intrasparenz
Student:innen gegenüber bezüglich universitärer Forschung? Was wissen wir
über die Forschung der Universität? Was dürften wir wissen?

https://altepads.stura.uni-heidelberg.de/p/%C3%96ffentlichkeitstelleAusschreibung
https://altepads.stura.uni-heidelberg.de/p/%C3%96ffentlichkeitstelleAusschreibung
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Dass die Studierenden nicht immer wissen, was die Universität forscht, sollte mit
dem Eklat über die Quantenforschung zusammen mit chinesesischen Forschern
mit Bezügen zu dem Rüstungministerium Chinas klar sein.

Wir wollten uns erkundigen, inwiefern diese Unwissenheit selbstverschuldet ist,
welche Mittel es gibt, die Forschung der Universität zu überprüfen und wie leicht
oder schwer diese zugänglich sind.

Rückfragen:

Diskussion:

Wie kann man überblick bekommen? Was soll der Antrag genau? Wurde auch
auf die Probleme von Taiwanischen und Hong Kong Studierenden
Eingenommen? Es waren sich ja alle einig, dass es diesen Antrag m StuRa gab
und was man damit macht. Es kommt sowieso bei uns an, wenn dort in der
Forschung was aufkommt. Man müsste dazu sehr viele Informationen zusammen
tragen um dazu ein Bild zu haben. Es sind noch nicht alle Informationen dazu
haben aus China und damit ist es nicht wirklich klar.

Es sollte vielleicht einen Forschungs-Ak geben in dem es auch um die Ethik in
der Forschung geht oder um solche Fragen.

Namen kommen dazu noch häufig. Es kann Marina Rudyak anfragen zu den
Themen.

6.5 Studiomat AG

Antragsteller*in: PoBi

Antragstext: Die RefKonf diskutiert: Studiomat AG

Für ein Gelingen der Studiomat AG brauchen wir mehr Leute, da sie sonst wieder
nicht zeitig gelingt und wir diese Sache wieder in der Refkonf oder anstelle
unserer eigentlichen Tätigkeit austragen müssen.

Rückfragen:
Diskussion:
Bitte wir brauchen mehr Leute dafür!
Wir nehmen jede Person!
Bitte ausschreiben und auf alle Kanäle bringen!
Man sollte die Listen direkt mal anfragen!
Es gab dazu auch schon Beschwerden in dem Fall.
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Mehrere Listen erstellen sowas und das PoBi schaut am Ende drüber.

7 Sonstiges

Termine: Am kommenden Sonntag 13.08.2023 zeigen wir Koreanische 
Studierenden die UNi
BAS Vertretung 01.09-03-09.2023 wir brauchen Hilfen

Bitte ins Sofo Schreiben!

Ende der Sitzung: 19:38 Uhr
Heidelberg der 8. August 2023
Genehmigt am 22. August 2023
Gez Diana Zhunussova und Peter Abelmann


